

Benennung einer Straße vom KVP Steinmüllerallee/Rospestraße bis KVP ZOB in Gummersbach in "Hubert-Sülzer-Straße"**Beratungsfolge:**

Datum	Gremium
21.09.2016	Bau-, Planungs- und Umweltausschuss

Beschlussvorschlag:

Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss beschließt, die in der Anlage gekennzeichnete Straße wie folgt zu benennen:

„Hubert-Sülzer-Straße“

Begründung:

Die Straße vom Kreisverkehrsplatz Steinmüllerallee/Rospestraße bis einschließlich Kreisverkehrsplatz Zentraler Omnibusbahnhof (ZOB) in Gummersbach wurde im vergangenen Jahr fertiggestellt und für den öffentlichen Verkehr gewidmet. Die Verkehrsfreigabe ist für November 2016 geplant.

Aus diesen Grund soll nunmehr die Benennung der Straße erfolgen.

Aus Sicht der Verwaltung sollte bei der Auswahl des zukünftigen Straßennamens darauf geachtet werden, dass der Name eine enge Verbindung zu Gummersbach hat bzw. es sich um Personen handelt, die sich um Gummersbach verdient gemacht haben.

Es wird daher vorgeschlagen, die Straße nach Hubert Sülzer zu benennen.

Hubert Sülzer wurde am 16. Mai 1921 in Kempershöhe (Gemeinde Marienheide) geboren. 1936 begann er als kaufmännischer Lehrling bei der Fa. L. & C. Steinmüller. Dort war er fast 50 Jahre bis zu seinem Eintritt in den Ruhestand tätig.

Er engagierte sich in der IG Metall, im Deutschen Gewerkschaftsbund, in der Katholischen Kirchengemeinde St. Franziskus und der Lokalpolitik. Dabei übte er fast 30 Jahre lang verschiedene Ämter für die Stadt Gummersbach und den Oberbergischen Kreis aus.

Von 1975 bis 1989 war Herr Hubert Sülzer als Bürgermeister von Gummersbach tätig. Im Jahr 1989 wurde er zum vierten Mal zum Bürgermeister der Stadt Gummersbach wiedergewählt. Diese Wahl lehnte er allerdings ab, da er nur mit den Stimmen der Republikaner hätte wiedergewählt werden können. Diese Entscheidung brachte ihm sogar bundesweit Anerkennung ein.

Gewürdigt wurde Hübert Sülzers Einsatz mit mehreren Auszeichnungen. Er erhielt u. a. 1974 das Bundesverdienstkreuz, später die goldene Stadtmedaille und das Bundesverdienstkreuz I. Klasse. Der Ehrenring der Stadt Gummersbach wurde ihm im Juni 1994 verliehen.

Am 02. Juni 1999 verstarb Hubert Sülzer nach schwerer Krankheit.

Anlage/n:

Lageplan zur Benennung der „Hubert-Sülzer-Straße